
Compte-Rendu du 1er Conseil d’Ecole 
le mardi 18 octobre à 17h30 à l’école 

Présents : 

Déborah Hubschwerlin, directrice 
Anaïs Butsch, enseignante 
Camille Hadey, enseignante 
Cécile Lavail, enseignante 
Céline Higelin, enseignante 
Carine Boeglin, enseignante 
Valérie Stehlin, enseignante 
Marynn Ruetsch, enseignante  
Mélanie Cairey Remonnay, enseignante 

Emmanuel MarLn, adjoint au Maire 
Stéphanie Fraison, conseillère municipale 
Caroline Geng, adjointe au Maire de Knoeringue 

Sarah Mathis, déléguée des parents 
Mélanie Deck, déléguée des parents 
Milène Hermann, déléguée des parents 
Amélie Beil, déléguée des parents 
Camille Dietschy, déléguée des parents 
Elise Simon, déléguée des parents 
Mariame Kolman, déléguée des parents 
Stéphanie Gustaw, déléguée remplaçante des parents 

Céline Hemmerlin, directrice du périscolaire 
Emilie Dirrig, directrice adjointe du périscolaire 

Excusés :  
Céline Gutknecht, enseignante 
Océane Carreira, enseignante 

Secrétaire de séance : Cécile Lavail 

Début de séance : 17h30 
Fin de séance : 19h12 



Installa7on du Conseil d’Ecole 
Tour de table pour présenter l’équipe enseignante, les parents délégués et les membres de la Mairie. 
Nous accueillons ce]e année Mme Carreira en décharge de direcLon, Mme Hadey en poste élémentaire bilingue 
fléché français, Mme Stehlin en maternelle bilingue parLe allemande et Mme Lavail en élémentaire bilingue parLe 
française. 
Mme Mélanie Cairey Remonnay sera le complément de Mme Gutknecht qui sera en mi-temps à parLr de novembre. 
Mme Gutknecht sera présente les lundis et jeudis, Mme Cairey Remonnay les mardis vendredis. 

Elec7ons des Parents délégués 
Ce]e année, le taux de parLcipaLon aux élecLons est de 78,42% (contre 70,15% l’an dernier). 
Un problème dans la rédacLon de la liste a provoqué des tensions au sein des candidats, nous espérons que chacun 
pourra parLciper à l’un des conseils d’école durant l’année. Nous rappelons que l’objecLf est de représenter 
l’ensemble des parents et de l’école (pas seulement de son enfant ou de sa classe), de proposer des idées et de 
recueillir les quesLons de tous. 
Mme Gessat a annoncé sa démission de la liste électorale, il y a donc 15 postes pourvus sur les 16 sièges disponibles. 
L’année prochaine, le vote se fera informaLquement si l’école et la Mairie trouvent un moyen de le me]re en place. 
Le Conseil d’Ecole vote à l’unanimité le vote électronique pour la rentrée prochaine, si les moyens sont trouvés. 
La mairie fait une étude à ce niveau-là. Un prestataire s’est manifesté mais il n’y a pas d’offre chiffrée. 
« Il apparLent à chaque établissement scolaire de recourir aux services d’un prestataire fournissant une soluLon 
technique et de vote électronique par Internet. La mise en œuvre d’une soluLon technique locale de vote va générer 
un coût pour les communes et les EPLE. En effet, en l’absence de personnalité juridique des écoles, il apparLendra à 
la commune d’acquérir une soluLon technique de vote. » 
Dans le cas où une soluLon est trouvée, le conseil d’école vote à l’unanimité le vote électronique.  

Approba7on du dernier Procès-Verbal 
Le dernier Compte-Rendu du Conseil d’Ecole est validé à l’unanimité. 

Répar77on et effec7fs des classes  

TOTAL : 187 élèves (69 monolingues / 118 bilingues) 

Maternelle monolingue Carine BOEGLIN PS/MS/GS – 4/11/5 20

Maternelle bilingue 1 Marynn RUETSCH 

Valérie STEHLIN
PS/MS/GS – 11/7/8

26

Maternelle bilingue 2 Valérie STEHLIN 

Marynn RUETSCH
PS/MS/GS – 11/7/8

26

CP CE1 CE2 monolingue Céline GUTKNECHT 
Mélanie CAIREY REMONNAY

CP/CE1/CE2 – 10/10/5
25

CP CE1 bilingue Anaïs BUTSCH 

Camille HADEY
CP/CE1 – 8/11 19

CE2 bilingue Cécile LAVAIL 

Céline HIGELIN
CE2 21

CE2 CM1 CM2 

monolingue

Déborah HUBSCHWERLIN 

Océane CARREIRA
CE2/CM1/CM2 – 6/11/7 24

CM1 CM2 bilingue Cécile LAVAIL 

Céline HIGELIN
CM1/CM2 – 19/7 26



L’équipe enseignante et périscolaire constate la lourdeur des effecLfs en PS bilingue. Les classes, le périscolaire et la 
sieste sont chargés et agités. L’équipe enseignante redemande à être consultée pour les acceptaLons des 
dérogaLons.  
De plus en plus d’élèves en difficultés sont observés, ce qui implique un enseignement différent et adapté à tous 
(dans la mesure du possible pour l’enseignante). Une AESH a été nommée dans la classe de maternelle monolingue. 
Cependant tous les enfants de l’école ne peuvent pas en bénéficier. ( ?) 

➔ La raison est dû à une crainte d’une fermeture qui aurait pu survenir plus tard. L’équilibre reste difficile à 
trouver. Les chiffres ont été donnés à l’inspectrice qui est venu à l’école. Le problème de la sieste n’a pas été 
évoquée avec elle.  

➔ Mme Hermann souligne qu’il ne faut pas pousser les enseignantes à l’épuisement chez les maternelles. 
L’autonomie est compliquée chez les PS notamment au périscolaire.  

➔ La mairie souligne que l’année il n’y aura pas de dérogaLon ou alors très peu.  
➔ Une proposiLon a été faite sur une nouvelle organisaLon des classes de maternelle. Cela ne peut être fait car 

il y aurait eu beaucoup trop de MS/GS (30).  

Approba7on du Règlement Intérieur de l’Ecole  
Le Règlement ne connait aucune modificaLon. 

L’équipe enseignante rappelle une nouvelle fois que le goûter permis dans le règlement doit être sain. 
Nous n’accepterons plus les goûters comme les gâteaux industriels, barres chocolatées, ou le salé (chips, bretzel…). 
Les enfants les reme]ront dans le sac. 

Projets d’école  
Le thème de l’année, pour toute l’école, est la ferme. 
Les maternelles travailleront ce thème toute l’année ainsi que les classes de CP-CE1 bil et CP CE1 CE2 mono. Les plus 
grands s’y ra]acheront pour les grandes acLvités et en fin d’année. 
 
Une personne s’interroge sur le pourquoi de ce thème sachant que nous vivons à la campagne. Nous précisions que 
les enfants ne savent pas comment le miel est fait.  

Les visites à la ferme du Neuhof pour les maternelles et les cycles 2 (CP-CE1 bil et CP-CE1-CE2 mono) : nous 
remercions la famille Wiedmer qui nous accueille et présente si bien la ferme sous différents ateliers ! 

La Semaine du Goût est faite à l’école sous forme d’un grand déjeuner sur le thème de la ferme. Emilie Schmi] de la 
ferme de la PeLte Prairie à Ranspach-Le-Haut a expliqué la fabricaLon du yaourt pour les maternelles et les cycles 2. 

La nataLon a lieu de septembre à février pour toutes les classes élémentaires. 
Nous remercions chaleureusement tous les parents qui se sont proposés pour parLciper à l’encadrement des 
séances, nous avons ainsi 5 parents accompagnateurs : M.GALINIER, M. et Mme BEIL, Mme DIETSCHY et Mme 
GASSER. Nous sommes donc 7 personnes (avec les 2 enseignantes et le maitre-nageur) pour les 55 ou 60 élèves 
(selon les groupes). Les élèves ont une évaluaLon en tout début de cycle et sont réparLs dans les groupes selon leur 
niveau. 

L’alsacien en maternelle et en CE2-CM1-CM2 monolingue avec Mme COULOT via Saint-Louis AggloméraLon. 

Le jardin avec M.VONACH pour les maternelles. Nous le remercions pour son invesLssement chaque année ! Et nous 
déplorons le manque de civisme autour du jardin (légumes arrachés).  

Pour la photo de classe, nous avons à nouveau travaillé avec Acces Labo, en faisant des photos globales, individuelles 
et les fratries. Ce]e année nous proposerons encore les commandes papier qui ont plus de succès auprès des 
parents. 
Les photos d’élémentaires bilingues du bas seront accrochées aux fenêtre. 
En maternelle et en élémentaire en haut, elles seront accrochées à la porte d’entrée. 

Rappel aux parents : merci de bien garder une photo des bons de commandes jusqu’à récepLon de la commande. 

Pour la Saint-Nicolas du 5 décembre, l’équipe souhaiterait le faire revenir en maternelle.  



Le Saint-Nicolas pourra passer en récréaLon pour distribuer les goûters aux élémentaires. Le passage du Saint-Nicolas 
pour les classes du bas sera encore à discuter.  
La Mairie offrira des Mannalas aux enfants. 

La vente de Mannalas avec les parents d’élèves : le choix se porte sur la boulangerie d’Hagenthal-le-Bas.  
Les parents délégués vont se renseigner sur le prix du mannala. Les mannalas commandés qui ne sont pas cherchés 
seront redistribués.  

Le marché des Lumières aura lieu le 15 décembre à 16h30. Les enfants feront des bricolages en classe qui seront 
vendus en prix libre. Des décoraLons de table et de porte seront proposées par les enseignantes. Une vingtaine de 
décoraLons sera mis en vente. Une alternance sera peut-être mise en place avec les couronnes de l’avent qui avaient 
bien foncLonné l’année dernière.  

Fête de l’école : Ce]e année, une boum sera organisée le 9 février (sous réserve que la salle polyvalente soit 
disponible). Des hotdogs, des gâteaux et des boissons seront proposés à la vente. Les parents et enfants seront 
invités. Une prévente sera mise en place. 
En fin d’année, une kermesse simple aura lieu dans l’école, avec exposiLon.  
Sous réserve de levée du plan Vigipirate. 

ClassDojo 

Classdojo a commencé il y a environ 5/6 ans.  
Un parent d’élève a contacté l’enseignante de la classe, la direcLon et l’inspecLon pour indiquer son refus à 
l’uLlisaLon de l’applicaLon ClassDojo dans l’école. Sa crainte est de retrouver les photos, depuis 2017, de sa fille car 
le compte n’avait pas été supprimé. Tous les comptes archivés ont été supprimés, sauf la classe de Mme Gutknecht 
qui uLlise la même classe depuis plusieurs années, en modifiant les élèves (car ils suivent 3 ans la classe) et ces 
archives seront également supprimées par l’entreprise pendant les vacances. 
L’inspecLon et le pôle informaLque recommande de trouver une autre soluLon de communicaLon mais ne se 
prononce pas sur l’arrêt immédiat de ClassDojo dans l’école.  
Il est nécessaire de se prononcer collecLvement sur la protecLon des données.  
Il faut choisir une applicaLon RGPD mais elles ne sont pas toutes valides dans toutes les académies.  
Dans la cas d’une applicaLon validée par l’académie, une demande auprès de la mairie se fera pour le financement.  
Il existe Beneylu School et ONE qui sont payantes.  

Surveillance et Sécurité des élèves  
• PPMS : 

Le PPMS a été mis à jour et en a]ente de validaLon par l’Académie. Les malle]es PPMS sont en train d’être remises à 
jour, complétées et scellées pour n’être uLlisées qu’en cas d’urgence. 

• Exercices Sécurité 

- Exercice Incendie réalisé le 25 septembre avec succès en 1min15, dans les 2 écoles. 
- L’exercice Intrusion programmé le 16/10/2023 est reporté après les vacances de la Toussaint. 

Depuis le 17/10/2023, les accueils sont modifiés en maternelle. Les parents récupèrent les enfants directement au 
portail à 11h30 et 16h. Ils les déposent le maLn de 7h50 à 8h20 à la porte principale, surveillée par une adulte. 
Les enseignantes de maternelle précise que les informaLons qui doivent leur être passées devront être 
communiqués par ClassDojo.  

Organisa7on des Aides Pédagogiques Complémentaires  
Dans chaque classe les enseignantes prennent un groupe d’élèves (ce groupe est modifié durant l’année) et 
travaillent sur les noLons de français, allemand et mathémaLques en cours pour consolider les apprenLssages. Elles 
peuvent aussi être dédiées à la réalisaLon de projets. 



Maternelles : lundis et jeudis en allemand de 16h à 16h45. Mardis en français de 16h à 17h. 

C2 monolingue : les lundis de 16h à 17h 

C3 monolingue : les lundis de 16h à 17h 

CP CE1 bilingue : les lundis et mardis de 16h à 17h 

C2 et C3 bilingue : lundis ou mardi en français de 16h à 17h. Lundi ou jeudi en allemand de 16h à 17h. 

Les APC ont déjà débuté. Les PeLtes SecLons ne sont pas concernées.   

Finances  
Bilan de la fête de l’école : bénéfice 544,45 € 
La locaLon des tonnelles a couté cher et explique le bénéfice peu élevé.  

Charges : 48 639,33€ 
Produits : 44 586,98 € 
Déficit : 4 052,35 € 

Somme arrêtée au bilan : 798,02 € 

Mme Boeglin, mandataire COOP de l’école, souhaiterait que les versements soient à jour pour que l’école ne soit pas 
en débit et qu’elle puisse payer les factures au fur et à mesure. Et que la mairie de Knoeringue paye directement à la 
COOP de l’école et non pas à la mairie de Folgensbourg, car les versements tardent. 

La parLcipaLon volontaire des familles était plus importante comparé aux années précédentes.  

Interven7on de la Mairie  

Demandes et remerciements  
Nous apprécions parLculièrement l’aide apportée par les ouvriers communaux quoLdiennement et nous les en 
remercions ! Nous apprécions le rafraîchissement des peintures dans les cours, ainsi que les étagères dans la classe 
bilingue allemand à l’école du bas. 
Nous remercions aussi la Mairie pour la peinture de l’école du bas, le changement est radical ! Ainsi que le meuble de 
rangement en maternelle bilingue. 
Nous remercions les parents qui ramènent du matériel inuLlisé à l’école (livres, peLts meubles, jeux…) ! 

L’équipe maternelle indique que le revêtement rouge dans la cour se désintègre (par les intempéries et les élèves) : il 
peut être dangereux. Il est envisagé de l’enlever et de faire un revêtement normal. L’équipe enseignante préfère tout 
de même le conserver même en l’état.  

Interven7on des parents délégués  
Fermeture du portail à l’école du bas pour empêcher les intrusions et vols 

Harcèlement scolaire le 9 novembre. Des ateliers sont prévus dans l’école. Les enseignantes tourneront dans les 
classes pour présenter leur acLvité (empathie, scène de théâtre…) 

Les acLons : les mannalas, les photos, le marché des lumières, la boum en février, les beignets pour Carnaval, les 
chocolats pour Pâques, l’idée d’une tombola ou un loto est proposé pour la fin de l’année.
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